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議事 

(1) 議案第13号 令和 3 年度における石垣市立学校等の学期並びに休業日の特例に関する規

則の制定について 

(2) 議案第14号 石垣市立八重山博物館条例施行規則の一部を改正する規則について 

(3) 議案第15号 石垣市児童生徒の市外派遣に関するサポート事業補助金交付要綱の制定に

ついて 

(4) 議案第16号 石垣市立小中学校における医療的ケア指導医設置要綱の制定について 

(5) 議案第17号 石垣市史編集委員会委員の委嘱の承認を求めることについて 

(6) 議案第18号 臨時代理の承認を求めることについて（令和2年度石垣市一般会計補正予算



 

（第13号）） 

(7) 議案第19号 臨時代理の承認を求めることについて（石垣市子ども・若者支援地域協議会

設置要綱の一部を改正する要綱） 

(8) 議案第20号 臨時代理の承認を求めることについて（石垣市立学校給食センター運営委員

会委員の委嘱について） 

(9) その他  

   

 開会 午後2時00分 

  

金城教育長職務代理者 皆さんこんにちは。本日は石垣教育長が欠席ということで、私が代理で議

事の進行を務めます。それではこれより、令和3年度第3回石垣市教育委

員会6月定例会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りした

いと思いますが、本日の議事については、公開とすることとしてよろしい

ですか。 

各 委 員 はい。 

金城教育長職務代理者 それでは、本日の会議は公開といたします。傍聴人の方は、石垣市教育委

員会会議傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。次

に、会議録の承認についてであります。前回の第2回5月定例会の会議録

について、質疑、訂正等はありますか。 

学 校 教 育 課 長 （一部訂正） 

金城教育長職務代理者 それでは、5 月定例会の会議録については、一部訂正のうえで承認として

よろしいですか。 

各 委 員 はい。 

金城教育長職務代理者 次に、今回の会議録署名人について、今回は南委員と浦内委員を指名しま

す。よろしいですか。 

南 ・ 浦 内 委 員 はい。 

金城教育長職務代理者 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめ

て行います。なお、教育長の一般報告については資料をご覧ください。そ

れでは、私より報告をいたします。特に行事への参加といった報告はござ

いませんが、令和3年度沖縄県市町村教育委員会連合会定期総会の書面表

決を行いました。私の報告は以上です。それでは、次に南委員お願いいた

します。 

南 委 員 今回、一般報告は特にありません。 

金城教育長職務代理者 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 私も特に報告事項はございません。 

金城教育長職務代理者 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 

大 道 委 員 令和3年度沖縄県市町村教育委員会連合会定期総会の書面表決を行いまし

た。また、令和3年度教科用図書八重山採択地区協議会の定期総会につい

ても書面表決を行いました。報告は以上です。 

金城教育長職務代理者 ありがとうございました。ただいまの各委員の報告について、質疑はあり

ますか。 

各 委 員 （なし。） 

金城教育長職務代理者 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおり

としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 



 

金城教育長職務代理者 それでは議事に入ります。まずはじめに、議案第 13 号令和 3 年度におけ

る石垣市立学校等の学期並びに休業日の特例に関する規則の制定につい

て、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 

子 育 て 支 援 課 長 
提案・説明 

金城教育長職務代理者 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 今年度は特例ということですが、学校側との調整はどのようにされたので

すか。 

学 校 教 育 課 長 学校へは事前に夏休み等の日程案をお知らせしており、各校で現在保護者

あてのお便り等を準備しているところでございます。また、この日程案を

作成する際にも、各校へ意見を伺って作成しておりますので、教育委員会

で承認された後もスムーズに日程変更へと移行できるものと考えており

ます。 

金城教育長職務代理者 各学校ではお便り等で周知の準備をしているということです。他に質問は

ありませんか。 

南 委 員 小中学校は、幼稚園と比べると2日間早く2学期が始まるわけですよね。

幼稚園生も小学生も抱える保護者もいるわけですから、授業時数の不足と

いった観点だけではなく、送り迎えといった保護者側の観点も加味して日

程案を作成して欲しいと思いました。今回は2日間だけのズレですが、こ

れが1週間とかなると大変負担ですので、今後はこういった視点も考えて

教育委員会事務局とこども未来局で調整していただければと思います。 

学 校 教 育 課 長 はい、ありがとうございます。もちろん今回についても関係課で調整した

うえで決めた日程ではありますが、まだ配慮すべき点があるということ

で、次回もこのような件があれば検討していきたいと思います。今回は、

小学校・中学校と幼稚園だけでなく学校給食の日程もございましたので、

このような日程に決めさせていただきました。 

金城教育長職務代理者 各家庭の事情も鑑みまして、是非検討をして今後に活かしていただきたい

と思います。他に質疑はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

金城教育長職務代理者 それでは、議案第 13 号令和 3 年度における石垣市立学校等の学期並びに

休業日の特例に関する規則の制定については、原案可決としてよろしいで

すか。 

各 委 員 はい。 

金城教育長職務代理者 こども未来局子育て支援課におきましては、ここで退席となります。議案

の説明ご苦労様でした。 

 （こども未来局子育て支援課長退室） 

金城教育長職務代理者 それでは次に、議案第 14 号石垣市立八重山博物館条例施行規則の一部を

改正する規則について、事務局より提案、説明をお願いします。 

博 物 館 長 提案・説明 

金城教育長職務代理者 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 改正後の第 12 条に石垣市教育委員会を以下「教育委員会」という。とい

った規定がありますが、その後に「教育委員会」という文言が出てこない

のであれば省いても良いと思うのですが。 

博 物 館 長 資料の新旧対照表からは省略されておりますが、第 14 条の中に「教育委

員会」という文言が出てきます。 



 

大 道 委 員 はい、わかりました。 

金城教育長職務代理者 他に質問はありませんか。 

南 委 員 職務遂行上、改正後が合理的だと思いますので異議なしです。 

金城教育長職務代理者 それでは、議案第 14 号石垣市立八重山博物館条例施行規則の一部を改正

する規則については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

金城教育長職務代理者 それでは次に、議案第 15 号石垣市児童生徒の市外派遣に関するサポート

事業補助金交付要綱の制定について、事務局より提案、説明をお願いしま

す。 

教 育 総 務 課 長 提案・説明 

金城教育長職務代理者 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 予算の範囲内で補助するということですが、予算額はどれくらいですか。 

教 育 総 務 課 長 市議会 6 月定例会にて補正予算を計上しております。予算額は 303 万 7

千円であります。コロナ禍の影響による中止、延期に伴うキャンセル料と

いうことで、件数の把握、予想をすることが難しいものでありますので、

仮計上という形でこの予算額を計上しております。今後、キャンセル料の

申請がこちらの想定より多くなる場合には、再度補正予算にて計上してい

きたいと考えております。 

金城教育長職務代理者 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

金城教育長職務代理者 それでは、議案第 15 号石垣市児童生徒の市外派遣に関するサポート事業

補助金交付要綱の制定については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

金城教育長職務代理者 それでは次に、議案第 16 号石垣市立小中学校における医療的ケア指導医

設置要綱の制定について、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

金城教育長職務代理者 ただいまの提案、説明についてですが、私から質問よろしいですか。第 3

条第2項の「これに耐えない場合」という表記がありますが、これは耐え

られない場合という意味ですよね。規定としてこの表現で正しいのでしょ

うか。 

教育総務課企画調整係主任 行政用語、法律用語としてこのような表現は多く見られます。 

金城教育長職務代理者 わかりました。ありがとうございます。それでは、ただいまの提案、説明

について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 質問ではないのですが、これからのインクルーシブ教育として医療的ケア

指導医が配置されるのは素晴らしいと思います。医療的ケアが必要な児童

生徒が安心して学校に通えるように、医療、保健、福祉、教育とで連携を

持って推進していただきたいと思います。また、医療的ケアに関する知識

を持っていない教職員も多いかと思いますので、教職員研修等で多くの

方々に広めていただきたいなと思います。 

学 校 教 育 課 長 ありがとうございました。 

金城教育長職務代理者 他に質疑はありませんか。 

南 委 員 主治医、学校医、医療的ケア指導医と医師が3名もおり、連携を取りなが

ら進めるということですが、主治医や学校医は各々の病院を診ないといけ

ませんし、現実的にはこの医療的ケア指導医が主導していくのかなと思い

ます。この医療的ケア指導医の確保については見通しがついているのです



 

か。 

学 校 教 育 課 長 そうですね。医師会からの推薦のある小児科医の医師について、当人から

も内諾を得ている状況です。 

金城教育長職務代理者 他に質問はありませんか。 

浦 内 委 員 医療的ケアが必要な児童生徒が現在3名いるとのことですが、学校はそれ

ぞれバラバラですか。 

学 校 教 育 課 長 そうですね。3名とも別々の3校でございます。医療的ケアが必要な項目

も様々で、状況に応じた指導医への相談態勢が必要になると考えておりま

す。 

金城教育長職務代理者 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

金城教育長職務代理者 本件では、各分野で連携を取って、また、教職員研修等でも取り上げて欲

しいという意見もありました。それでは、議案第 16 号石垣市立小中学校

における医療的ケア指導医設置要綱の制定については、原案可決としてよ

ろしいですか。 

各 委 員 はい。 

金城教育長職務代理者 次に、議案第 17 号石垣市史編集委員会委員の委嘱の承認を求めることに

ついて、事務局より提案、説明をお願いします。 

市 史 編 集 課 長 提案・説明 

金城教育長職務代理者 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

金城教育長職務代理者 再任12名、新任2名の14名であります。それでは、議案第17号石垣市

史編集委員会委員の委嘱の承認を求めることについては、承認としてよろ

しいですか。 

各 委 員 はい。 

金城教育長職務代理者 次に、議案第 18 号臨時代理の承認を求めることについて（令和 2 年度石

垣市一般会計補正予算（第 13 号））、事務局より提案、説明をお願いしま

す。 

学 務 課 長 提案・説明 

金城教育長職務代理者 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 備品購入費では、具体的にどのようなものを購入予定ですか。 

学 務 課 長 新型コロナウイルス感染症の対策として必要なものとなります。密になら

ない対策として保健室の寝台ベッドを増やしたり、そういった感染症対策

につながるものとして学校からの要望を聴取しております。 

南 委 員 学校側が要望するものを購入するということですね。 

学 務 課 長 そうですね。学校から要望が上がってきたものについて、事務局で精査し

て購入する形になります。 

南 委 員 はい、わかりました。 

金城教育長職務代理者 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

金城教育長職務代理者 それでは、議案第 18 号臨時代理の承認を求めることについて（令和 2 年

度石垣市一般会計補正予算（第13号））は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

金城教育長職務代理者 次に、議案第19号臨時代理の承認を求めることについて（石垣市子ども・

若者支援地域協議会設置要綱の一部を改正する要綱）、事務局より提案、



 

説明をお願いします。 

いきいき学び課長 提案・説明 

金城教育長職務代理者 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 新しく加入する団体の概要を教えてください。 

いきいき学び課長 厚生労働省から委託を受け、地域若者サポートステーション事業としてパ

ソコン講座等の就労に向けての訓練を行っている団体であります。 

金城教育長職務代理者 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

金城教育長職務代理者 それでは、議案第 19 号臨時代理の承認を求めることについて（石垣市子

ども・若者支援地域協議会設置要綱の一部を改正する要綱）は、承認とし

てよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

金城教育長職務代理者 次に、議案第 20 号臨時代理の承認を求めることについて（石垣市立学校

給食センター運営委員会委員の委嘱について）、事務局より提案、説明を

お願いします。 

学校給食センター所長 提案・説明 

金城教育長職務代理者 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 臨時代理ということで承認はいたしますが、1 年前に提案しました委員を

校長先生だけにするのではなく、他の教員や保護者を入れる件について、

特に保護者を入れて欲しいと要望いたしましたが、今回も例年通りの校長

先生を中心としたメンバー構成になっております。給食運営委員会の中で

の検討や保護者を委員に加えることについての意見はありませんでした

か。別の質問ですが、昨年度の給食運営委員会を開催した回数について、

また、委員の報酬額についても教えてください。 

学校給食センター所長 1 点目の委員の構成についてですが、これは石垣市立学校給食センター設

置条例第6条に定められております。この中には、(1)教育委員会職員、(2)

関係学校長、(3)関係学校PTA会長、(4)その他教育委員会が適当と認める

ものと規定されております。昨年、委員からご提案もありましたが、この

条例に基づいて選任をしているところでございます。なお、PTA会長につ

きましては、小・中それぞれの学校持ち回りで選任しているところでござ

います。委員報酬につきましては、校長には支給せず、PTA会長の方々に

1 回につき3,500円を支給しております。また、給食運営委員会の回数に

つきましては、年3回開催しております。 

大 道 委 員 色々な地区の給食運営委員会のメンバーを調べたのですが、校長先生は 3

名程度です。石垣市は 17 人です。これで長年やってきたと思いますが、

他の地区では、PTAや知見を有する者、学校医、市民公募等の様々な方で

構成されています。県内でも校長先生よりも PTA の方が多いです。決し

て校長先生がダメと言っているわけではありませんが、校長先生だけの意

見を汲むのではなく、様々な方々の意見を聞くために昨年提案をいたしま

した。給食に関する問い合わせは保護者からもすごく多いです。他の地区

の状況も合わせて研究、検討をしていただけたらと思います。 

学校給食センター所長 ご提言をいただき、ありがとうございます。 

金城教育長職務代理者 校長先生中心ではなく、保護者や他の教職員等を加えていただくという要

望であります。 

浦 内 委 員 私も運営委員20人に対して17人が校長先生というのは、やはり割合が多



 

いなと思います。給食に関わる方々は多くおりますので、いろんな意見を

聞くことが大切だと思います。条例に基づくものとの説明もありました

が、その規定の改正を含めて次回から検討をお願いしたいと思います。 

金城教育長職務代理者 次回からということで、検討をお願いできますか。 

学校給食センター所長 コロナにより市議会等がずれ込んだ影響で、今年度はもう委員への委嘱が

済んでおります。次年度以降の委員につきまして、検討させていただきま

す。 

金城教育長職務代理者 次年度以降の委員につきましては、検討をお願いいたします。それでは、

議案第 20 号臨時代理の承認を求めることについて（石垣市立学校給食セ

ンター運営委員会委員の委嘱について）は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

金城教育長職務代理者 次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告はありますか。 

教 育 総 務 課 長 今回、その他について、特に報告事項はありません。 

金城教育長職務代理者 それでは議事については以上となります。最後に各課報告をお願いしま

す。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

金城教育長職務代理者 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各委員・関係課長 （質疑応答あり） 

金城教育長職務代理者 それでは、これで令和3年度第3回石垣市教育委員会6月定例会を閉会い

たします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後3時10分  


